
Message à l'occasion du baptême d'Emmie
le 29 juin 2014,  Annecy

Textes bibliques :
- Exode 4, 10 à 17
- Philippiens 2, 1 à 5

Il paraît qu'en cette période de morosité ambiante, le succès des Bleus au mondial de
foot redonne confiance aux Français ! Nous ne pouvons que nous en réjouir !
Je vais ce matin moi aussi vous parler de confiance en ce jour de réjouissance pour
nous tous.

Marina, vous nous proposez ce matin deux textes de la Bible.
Le premier est issu du premier testament, c'est-à-dire pour les chrétiens, des livres
bibliques qui se situent avant la naissance de Jésus.
C'est un passage d'un livre appelé " Exode ", qui raconte l'histoire du peuple de Dieu
aux côtés de Moïse, choisi par Dieu pour être leur guide.
Au début du livre, les fils d'Abraham, Isaac et Jacob sont installés en Égypte, mais ils
deviennent par la suite esclaves du roi. Dieu choisit alors Moïse pour faire sortir son
peuple de l'esclavage et le ramener dans son pays. Le mot "exode" veut dire "sortie".
Ce livre est important pour la foi du peuple, car Dieu se fait connaître à son peuple,
le libère et lui montre le chemin à suivre.

Dans le passage entendu, Moïse est très dubitatif face au choix de Dieu de le nommer
libérateur du peuple, en allant plaider sa cause auprès du roi.
Moïse n'a pas confiance en lui, il dit à Dieu qu'il ne sait pas bien parler et que jamais
il n'y arrivera.
Que lui répond Dieu ? 
Qu'Il le connaît, Il est son créateur, sa bouche, ses oreilles, ses yeux, tout vient de Lui.
Il lui promet alors de le guider et d'être à ses côtés dans cette mission difficile.

Vous avez peut-être déjà entendu parler de Moïse d'une autre façon.
On connaît souvent son histoire bébé : caché par sa mère pour le protéger dans un
panier en osier, il est sauvé des eaux.
Puis on connaît aussi les différents adaptations pour le cinéma ou la télévision, avec
un Moïse chef puissant qui n'a peur de rien.
Pourtant, nous le lisons dans notre texte, Moïse était comme nous : vacillant, plein de
doute, peu confiant dans ses capacités, et c'est Dieu lui-même qui lui a donné la force
nécessaire pour vaincre ses peurs et avancer.

1



A travers cette histoire, nous recevons la promesse que Dieu est avec nous, chaque
jour, et nous donne le force d'accomplir ce que nous ne pensions jamais réalisable par
nos propres forces.
Ainsi, en Dieu, je suis invité à apprendre à m'aimer tel que je suis -c'est très difficile-
à reconnaître mes dons comme mes erreurs, et avec eux, à avancer dans la confiance.

Mais voilà, faut-il encore accepter cette confiance ! c'est-à-dire répondre à l'appel de
Dieu.
Moïse lui, après avoir bien râlé, répond et finalement se met en route !
Ainsi, quand Dieu vient vers nous, nous sommes devant un choix : accepter ou
refuser que son amour entre dans nos cœurs et dans nos vies, au risque bien sûr d'en
être bouleversé pour toujours.
Notre Père, en effet, veut établir avec chacun une relation profonde. Il n'est pas le
Dieu des guerres, ni celui des conflits entre religions ou églises, comme beaucoup de
croient aujourd'hui. Il est le Dieu de la relation sincère et bienveillante. L'autre faux
dieu, celui des guerres et des violences étant uniquement celui que les hommes se
construisent.

Ensuite, cette histoire des fils d'Abraham, nous rappelle aussi que nous sommes
encore aujourd'hui inscrits dans une lignée, au bénéfice d'une Parole qui a traversé
des générations pour arriver jusqu'à nous et nous mettre en marche à notre tour.
Nous sommes membres d'une grand famille, comme Dieu l'avait promis à Abraham,
plus nombreuse que les étoiles du ciel, qui transmets la Parole de générations en
générations.

Sébastien, vous partagez cette vision du baptême, comme porteur de valeurs. Vous les
avez vous-mêmes reçues de vos parents, et il est important pour vous de les
transmettre maintenant à vos enfants. Et le baptême marque cet engagement que vous
prenez aujourd'hui plus officiellement dans l'église.

Emmie est trop petite aujourd'hui pour donner son avis sur la question.
En grandissant, elle pourra elle-même, à l'écoute de ce qu'elle recevra et vivra, faire
ses propres choix, comme l'a fait Moïse dans notre histoire. 
Et nous l'avons redit au moment du baptême, Emmie n'est pas "attachée" à l'église,
mais à cette occasion, nous lui témoignons : " Dieu t'aime depuis toujours et pour
l'éternité. Tu vas grandir, et alors tu pourras toi aussi décider, ou non, d'aimer Dieu et
les autres et d'en témoigner dans l'église et dans ta vie. Et quel que soit ton choix,
l'amour de Dieu pour toi lui ne changera pas. Il sera toujours à tes côtés si tu décides
un jour de l'appeler."
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Marina, c'est d'ailleurs cette phrase particulière au moment du baptême qui vous avez
frappée lors d'un culte ici, et que vous souhaitiez pour votre fille : accueil
inconditionnel de Dieu d'un côté, liberté et responsabilité du croyant de l'autre.
Et aujourd'hui vous êtes en route, accompagnée par vos amis, Cécile et Jérôme, et par
notre communauté, dans un nouveau chemin de foi pour vous, sous le regard tendre
et bienveillant de Dieu.

Quant à Axel, qui vient maintenant à l'école biblique avec ses copains, il y semble
heureux et partage à la maison de bon cœur ce qu'il y vit. C'est lui qui a lu avec
beaucoup de sérieux, et même inquiet devant le peu d'intérêt de sa sœur, le petit livre
offert à Emmie pour préparer son baptême !

Regardons maintenant le second texte biblique que vous avez choisi, dans le Nouveau
Testament cette fois, regroupant les livres rédigés à partir de la naissance de Jésus. 
Il s'agit d'une lettre écrite par un homme nommé Paul. Jésus est mort et ressuscité, et
Paul est envoyé pour annoncer le message du Christ. Il va beaucoup voyager autour
de la méditerranée et entretenir le lien avec les communautés qu'il crée par des lettres.
Ainsi dans le livre choisi appelé "Philippiens", Paul écrit à la communauté chrétienne
de Philippe (ville de Grèce). 

Nous y lisons : " Le Christ vous rend plus fort. Son amour vous donne du courage et
son Esprit vous unit ".
Et en effet, nous avons souvent besoin d'être encouragés pour être plus forts !
La vie n'est pas toujours un long fleuve tranquille, presque jamais en fait !
Dans nos souffrances, ruptures, ou questions sans fin, nous sommes forts en Christ.
En lui, nous ne sommes pas réduits à nos faiblesses, mais nous sommes d'abord
enfants de Dieu. Cette identité qui nous restaure nous permet alors de nous tourner
dans la confiance vers nous-mêmes, les autres et le Tout-Autre.

C'est alors que nous sommes unis, dit aussi Paul. Avec celles et ceux qui croient mais
aussi avec tous les frères humains qui partageons la même terre, nous sommes unis,
enfants d'un même Père.
Dans la communauté, les autres sont précieux pour partager, échanger, et nous
encourager sur nos chemins. Nous formons ainsi une grande famille, liés par notre
choix de répondre à l'appel de Dieu pour des vies de confiance. 

Ce texte de Paul rappelle aussi les valeurs du bien vivre ensemble : respect,
simplicité, tendresse, compassion. Vous me direz que ces valeurs sont universelles,
oui mais en même temps elles doivent encore et encore être annoncées, dans un
monde tourné vers la gagne et le chacun pour soi, au détriment souvent de la  détresse
de beaucoup et de la violence facile.
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Ainsi, être croyant, chrétien, n'est pas un concept uniquement spirituel.
Nous devons être, mais aussi dire et agir.
Marina et Sébastien, ces valeurs d'aide et de partage vous animent très fortement, et
sont pour vous ferment de votre foi. 
Vous avez raison, Jésus a dit : " chaque fois que vous avez fait cela l'un de mes frères,
l'un des plus petits (ces exclus, ces faibles), c'est à moi que vous l'avez fait ".
(Matthieu 25, v. 40)

Je termine avec un écho au texte de Georges Sand que vous avez lu Marina.
Ce rêve peint un monde idéal mais inatteignable. 
Nous croyons, chrétiens, par la Parole vivante de Dieu, que nous pouvons dès à
présent goûter aux instants d'éternité.
La Bible appelle cela le Royaume de Dieu, un temps où l'amour aura vaincu le mal
pour toujours.
Nous avons l'habitude de dire que le Royaume de Dieu est là et en même temps pas
encore ! Expression ambiguë qui signifie que nous sommes déjà vivants dans ce
Royaume étant enfants de Dieu, mais que dans un même temps, dans le quotidien de
notre monde, nous vivons les détresses de tous. 
Déjà, mais pas encore. 
Dieu le Père en se donnant à nous sur la croix, par la mort et la résurrection de son
Fils, nous a donné une fois pour toute la Vie. Pour le moment, nous ne la saisissons
pas pleinement, mais par la confiance et l'espérance, nous sommes invités à vivre
déjà ce temps d'éternité.
Et ce Royaume n'est pas à mériter par notre travail et nos bonnes actions. Non : il est
donné. A nous de le recevoir et d'en vivre pour nous et pour les autres !
Et dans les temps difficiles et incertains que nous traversons, nous sommes alors
accompagnés, plus forts, et remplis de paix pour continuer à avancer.

Voilà, pour ce jour de joie, je vous laisse deux cadeaux :

Trois petites pépites d'abord : " confiance, paix et espérance " ;
Puis ces mots d'Axel laissés sur un dessin pour vous et qui vous avez beaucoup
touchés :  " Dieu sera toujours là pour toi même si toi, tu ne le vois pas ".

Ces trésors, Marina et Sébastien, et vous tous, sont à consommer sans modération, et
à garder tout près de vous pour l'éternité ...

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.
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